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4つのテスト

言行はこれに照らしてから
1. 真実かどうか？ 
2. みんなに公平か？ 
3. 好意と友情を深めるか？ 
4. みんなのためになるかどうか？

ハーバート J.テーラー
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休会

　お客様のご紹介を致します。五浦観光

ホテル女将、そして、RI2530 地区いわ

き桜ロータリークラブ会員の村田明美様

です。村田さん所属のクラブは、福島県

で唯一女性会員だけのクラブだそうです。

「東日本大震災から３年、その後」と、題

しての卓話を宜しくお願い致します。

　東京に初夏の訪れを告げる浅草神社の

三社祭が１７日行われ、中日の連合渡御

において担いで参りました。４４ヶ町、１

００基の神輿が青空の下で勇壮に街を練

り歩き、下町は活気で溢れます。太鼓や

笛の音が響く中、揃いの半纏を着た男女

が威勢のいい掛け声を響かせ、神輿を揺

らしながらの渡御は勇壮で、古き良き時

代から 700 年も継承されているとのこ

とです。この日は都心でも２５度を超す

夏日で、良い汗が流せて気分は絶好調。

来週は湯島神社例大祭にも参拝し、ご利

益を沢山頂いてこようかと思います。

　先週から今週にかけて、小山市内の二

つのロータリークラブにお邪魔しました。

小山南ロータリークラブは、火曜日

12:30-13:30 に小山グランドホテルで

行われます。昼食のローストビーフのフ

ルコースには驚きです。とっても美味し

く頂きました。野木神社宮司の海老沼会

長エレクト（古河東ロータリークラブ）

にお会い致しました。ゲスト・スピーカー

で来られているとのことです。シドニー

国際大会は 12 名参加するとお聞きしま

した。さすがにアクティブな会員の多い

古河東ロータリークラブだな、と思いま

す。海老沼エレクトは、「神山委員長（下

館ロータリークラブ）さんには古河東ロー

タリークラブへ数多くメイクにいらして

ますよ。親しくお付き合いしています」

とのことでした。

　塚原義朗会長率いる小山東ロータリー

クラブは、ヴィラ・デ・マリアージュ小山

を会場とし、金曜日の例会です。同席し

たRI2550 地区ロータリー情報委員長の

柿沼（小山東ロータリークラブ）様には、

ロータリー情報とは何ぞや？今年度の地

区セミナー講師として、直前RI田中作次

会長をお迎えした時のことを聞かせて頂

きました。また、「日本ロータリー史」（直

木太一郎著）、「RI2550 地区ロータリー

情報セミナー」（地区ロータリー情報委員

会委員長柿沼幸宏他著）、千種会資料目

録（小堀恵助著・中央大学教授）、< 千種

会資料には、ロータリー通解 23-24 年

RI 会長ガイガンディカー著で、ロータ

リーの有るべき姿を解説したロータリー

のバイブルとも言われている資料等掲載

> を郵送してくださいました。年度内に

ご教示いただいた内容をお話し出来れば

な、と思います。

　「書き損じハガキ・キャンペーン協力御

礼」ということで、公益社団法人日本ユ

ネスコ協会連盟より感謝状が届きまし

た。我々が送った書き損じハガキは、日

本ユネスコ協会で書き損じハガキを切手

に替えて発展途上国の教育支援のために

使われます。世界には学校に行けない子

ども 6,100 万名、読み書きが出来ない

人は 7 億 7,500 万人がいます。ユネス

コ協会は教育格差をなくし、教育を受け

られる公平で平等な社会を築くための努

力をされているのです。

6月4日 定款休会

6月11日 12:30～ 13:30
● 「シドニー国際大会帰国報告」　萩原PG

会長挨拶　　　                              諏訪 哲也 会長

お客様    　　　　　　　　　　  ようこそおいで下さいました

五浦観光ホテル /いわき桜ロータリークラブ

女将　村田 明美 さん

5月 28日 12:30～13:30   

●海外メークアップ報告 仏・パリ

レヴァノヴァRCにて

神山 芳子 会員



欠席の場合は午前10時までに0296-28-8511（ダイヤモンドホール）へご連絡下さい。

四つのテスト　言行はこれに照らしてから　①真実かどうか ?  ②みんなに公平か ?  ③好意と友情を深めるか ?  ④みんなのためになるかどうか ?

●発生時館内状況

　ホテルは 10 時アウト、

15 時インで 14 時 46 分

は早く到着されたお客様と

昼食利用後に館内に留まっ

ておられたお客様の計 21

名様が館内ロビーを中心に

滞在しておられました。震

災時は全従業員 189 名の内、出勤者 126 名が 1階～ 10階に分散

し就業中でした。襲った地震の震度は 6 強です（後の発表）長いよ

うにも短いようにも取れる時間でした。揺れの合間にお客様を伴っ

て従業員が一時避難場所に指定されている駐車場に集まってきまし

た。そこへ警察車両が津波が来るので注意するようにと伝えに来て

くれました。改めて館内に戻り、取り残されている者はいないかと

1 階まで駆け下り確認しながら 4 階ロビーに戻って海を見ると海底

が 100m～ 150m ぐらい露出しているのが確認でき、津波が来る

なと実感しました。引き続き 10 階まで駆け上がり各階残存者を確

認しながらロビーに戻り、再び海を見ると波というか壁というか濁っ

た色の海水が押し寄せ水位が一気に上がる状況を確認できました。

ふと六角堂は？と見ましたところ流出して屋根が波間に浮き沈みし

ているのが確認できました。同時に 1 階にある展望大浴場が被災し

ている状況も確認できました。（後の発表で 7m 高さの津波）。津波

襲来時刻は震災から 35 分ぐらいたったころと記憶しています。被

災で館内状況の掌握もままならない 16 時ごろほとんど不通状態の

ホテル固定電話に長野からの観光バスで宿泊予定のお客様から連絡

が入り、9 名が途中で被災し戻れないので受け入れてほしい旨申し

入れがあり、お客様を受け入れることになりました。お客様は 30

名になりました。その夜は防災上館内で一番早く安全に対応出来る

ロビーでお客様にお泊まりいただくことになりました。お食事につ

きましては寒い夜でしたので鮟鱇鍋を召し上がって頂きました。余

震が続く中、不安な一夜をお過ごし頂き、あくる日一刻も早くご自

宅にお戻り頂くため、JRご利用のお客様には自社車両を2台用意し、

水戸駅までお送り致しました。又お車ご利用のお客様には各方面の

案内を、バス利用のお客様には燃料を自社バスから抜き取り給油し、

自社車両で幹線道路まで誘導しお帰り頂きました。後日夫々のお客

様からその日のうちに帰宅できた旨の連絡を頂戴いたしました。

東日本大震災被災から復興に向けての取組み

●被災状況

　お客様をお送りしたあと被害状況の調査致しました。停電状態が

3 月 15 日まで続きました。電話が固定、携帯共に非常につながり

にくい状態が 3 日ぐらい続きました。水道は断水で当時は復旧の目

処は立ちませんでした。結局 4 月 2 日には復旧したと公式にはなっ

ていますが、末端の当ホテルは供給までにさらに一週間以上掛かり

ました。施設にあっては FRP製高架水槽が破裂、展望大浴場損壊（館

内他の浴場は無事）、建物クラックなどが認められましたが施設担当

の診断で水道などライフラインが復旧したら営業可能と判断しまし

た。しかしながらその後、福島第一原発事故によるキャンセルが相

次ぎ、長期にわたる開店休業状態に陥りました。

●被災対処

　震災発生時、一人の負傷者もなく避難できたのは年 2 回行ってい

る避難訓練により、全従業員がとっさの行動を間違いなく起こせた

ことによります。停電、電話不通状態で日頃から定めている自衛消

防組織図通りの指示は出来るはずも無く、各自が体感していた日頃

の訓練の賜物であります。次に、実感したことは震災に立ち向かわず、

とにかく自分の身を安全な場所まで避難させること。従って普段か

ら避難ルートを設定しておくことが大事です。経験あるいは訓練に

裏付けられた決断力が生死を分けることがあると感じました。

震災翌日、大津町の様子を調査したところ、小学校、中学校に大勢

避難していて援助が追いつかないことが分かりましたんで、1 日

2,000 食分を 2 日間計 4,000 食分の炊き出しを自主的に行いまし

た。3 日後には公的機関及び自衛隊などの活動が確認できましたの

で撤退しました。ちなみにメニューは鍋物を中心とするものでした。

●従業員の取扱い

　震災時、正社員 106 名、パート 17 名、派遣 39 名、アルバイト

27 名の計 189 名が勤務していましたが開店休業状態の中、処遇を

検討しました。業界の情報では震災解雇をしたと言うことも承知し

ていましたが、当社は派遣、アルバイトの雇い止めは実施しましたが、

正社員及びパート社員については解雇せず雇用を継続しました。自

己都合退職者を除きその数は102名です。全員自宅待機としました。

雇用を継続理由は、従業員は人件費を借入調達してでもそれに余り

有る企業の宝であります。地域に生きる企業として従業員家族を含

み、あらゆる面で責任と影響力があります。ホテル業は長時間サー

ビス、従業員の身分保障がサービスを通じお客様に敏感に伝わりま

す。従業員の自発的な結束両が生まれる。以上のようなことを考慮

して震災解雇という手段はとりませんでした。

●災害予防対策

　別館大観荘は 1階が海抜 7m、4階ロビーGL が海抜 15m、東館

客室棟が海抜30mの傾斜地に建っています。建物は10階建て鉄筋

コンクリート造です。地層は炭酸塩コンクリーションで非常に硬い

地層です。建物本体は昭和 50 年の建築ですが耐震強度は建築設計

士の調査で現状で問題なしと評価されています。避難訓練、建物設

備点検等は法定通り実施していて防火優良認定対象建物です。玄関

前駐車場は 4 階ロビーと同じ海抜 15m です。この玄関前駐車場は

万一建物が崩壊しても安全が確保できる広さがありますので（約 3

千㎡）一時避難場所に指定しています。さらに危険回避のため二次

避難場所を徒歩10分の内陸で海抜45mのところに千㎡の平地を確

保してあります。従業員の誘導で徒歩移動が出来ます。日頃から水、

食料の備蓄もされていて安全にご利用頂ける施設になっています。

卓話             五浦観光ホテル 女将  村田 明美 さん

幹事報告                         溝口 明洋 幹事

[幹事報告 ]
①茨城県青少年育成協会より会報あけぼのを受理しました。

②結城ロータリークラブより会報を受理しました。

③第２４日日本ロータリークラブ親睦ゴルフ北海道大会の案内を受

理しました。日向野さんにお渡ししました。



四つのテスト　言行はこれに照らしてから　①真実かどうか ?  ②みんなに公平か ?  ③好意と友情を深めるか ?  ④みんなのためになるかどうか ?

Is it the TRUTH? Is it fair to all concerned?  Will it build GOODWILL and BETTER FRIEND?  Will it be BENEFICIAL to all concerned?

■ メークアップ

月   日 メークアップ場所 氏  名

日向野 陽さん、根岸 隆男さん
永井 啓一さん、新井 和雄さん
河添 康徳さん、白井 信行さん
鈴木 健一さん

クラブ協議会5月14日

地区財団会議5月18日 日向野 陽さん、百目鬼博行さん

小山南RC5月20日 諏訪 哲也さん

小山東RC5月16日 諏訪 哲也さん

7RC親善ゴルフ5月16日
日向野 陽さん、白井 信行さん
関谷 徹さん、新井 和雄さん
石川 夏実さん

古河東泰野名水RC
合同例会

5月15日 神山 芳子さん

奉仕プロジェクト
ウェビナー

4月22日 日向野 陽さん

7RC親善ゴルフ
打合せ

4月21日

ガバナー補佐
引き継ぎ

4月19日

日向野 陽さん、関谷 徹さん
百目鬼博行さん、根岸隆男さん

日向野 陽さん
百目鬼 博行さん

地区財団委員会4月12日

6/4 7/2～
下館ロータリークラブ
今後のプログラム

● 6 月 4日 定款休会
● 6月 11日 【第 2611例会】

「シドニー国際大会帰国報告」　萩原PG
● 6月 18日 【第 2612例会】

「一年を振り返って」諏訪 哲也 会長
● 6月 25日 【第 2613例会】

最終例会（夜の例会）
● 7月 2日 【第 2614例会】

初例会

～下館ローターアクトクラブ～
いつでも遊びに来て下さい

6月第1例会　6月15日 ( 日 )10：30～
会場：
内容：ＯＢ・ＯＧ交流会
担当：クラブ奉仕委員会

6月第2例会　6月26日 ( 木 )19：30～
会場：アルテリオ

内容： 最終例会 
担当：クラブ奉仕委員会

地区大会記念ゴルフ4月16日

日向野 陽さん

鈴木 光則さん、石川 夏実さん
新井 和雄さん、堀江 潔さん
小林 一彦さん、新井 利平さん
関谷 徹さん、神山 芳子さん
永井 啓一さん、武井 宏樹さん
新井 雅和さん、日向野 陽さん
黒澤 昌之さん、早瀬 浩一さん
中里 泰久さん、菊地 祥明さん
河添 康徳さん、正根寺幸雄さん

瀧田 昌甫さん

出席報告　                                  石川 夏実 委員長

出 席 欠 席 病 欠 免 除会 員 数例 会 日

101327405/21

五浦観光ホテル・村田明美さん遠方よりようこそ

おいで下さいました。卓話楽しみです。

村田明美様、前回訪問のときはお世話になりまし

た。今日は卓話宜しくお願い致します。今月も

ニューモラルを配布させていただきます。

村田様、遠路来ていただき有難うございます。ネ

パールの皆様とお伺いした時には大変お世話にな

りました。

村田明美 女将様ようこそいらっしゃいました。卓

話楽しみにしております。よろしくお願いします。

五浦観光ホテル・女将 村田明美様よろしくお願い

致します。

昨年、五浦観光ホテルさんには組合幹事としてお

世話になりました。本日の卓話楽しみにしており

ます。

五浦観光ホテル・女将 村田明美様、遠路卓話おい

で下さいました。

五浦観光ホテル・女将 村田明美様ようこそ。私は

以前、中学校の同窓会が民生委員で北茨城市との

交流でお世話になりました。ありがとうございま

した。

明美さん、2012 年 10 月 3 日にネパールカスタ

マンダップ RC の方々と一緒させていただいてか

ら1年半経ちました。お世話になりました。

おかみさん、本日はお忙しい中ありがとうござい

ます。宜しくお願いします。

五浦観光ホテル・村田女将の来訪を記念して。卓

話楽しみにしています。

五浦観光ホテル・女将 村田明美様ようこそいらっ

しゃいました。卓話宜しくお願いします。

村田様、税理士会ではいつもおせわになっており

ます。この 3 年は大変なご苦労があったと思いま

す。本日の卓話宜しくお願い致します。

加藤 昌美さん

関谷 徹さん

鈴木 光則さん

永井 啓一さん

佐藤 昭さん

司代 隆之さん

新井 利平さん

正根寺幸雄さん

神山 芳子さん

外山 壽彦さん

堀江 潔さん

鈴木 健一さん

武井 宏樹さん

本日の合計　22,000円 / 累計 1,443,000円

正根寺さん、小中学校後援会 31 年間お疲れ様で

した。五浦観光ホテル・女将 村田明美様ようこそ！

遠方よりご来訪ありがとうございます。

五浦観光ホテル・女将 村田明美様、遠方よりご来

訪有難うございます。本日の卓話宜しくお願い致

します。

下館ロータリークラブの皆様こんにちは。今日は

私のつたないお話で申し訳ありませんが、どうか

お付き合い下さい。宜しくお願い致します。

村田明美さんの卓話楽しみにしています。7RC 親

善ゴルフ大会にて石川会員がベストグロス準優勝

致しました。おめでとうございます。

五浦観光ホテル・村田さんようこそおいで下さい

ました。卓話楽しみにしています。

諏訪 哲也さん

溝口 明洋さん

村田 明美 様

日向野 陽さん

新井 雅勝さん

スマイルBOX　                     黒澤 昌之 委員長


